

Fiche analytique – Mémoire de Master MUSE

A rendre au secrétariat lors de l'inscription à la soutenance du mémoire

* champs obligatoires

AUTEUR*	NOM : GALÁN VILLAGRÁN		PRENOM : Jaqueline	
TITRE MEMOIRE*	L'échec de l'interdiction des plastiques à usage unique : étude du cas du Guatemala 2019-2021.			
NUMERO MEMOIRE	519			
DATE SOUTENANCE	24 février 2023	Salle: 003	Heure: 14h30	
THEMATIQUE* (AFFILIATION)	Développement durable, Plastiques à usage unique, Gouvernance, Développement durable			
VOLEE MUSE*	Développement durable et urbanisation			
TITRE ACADEMIQUE* (par ex.: licencié en biologie)	Master en Sciences Politiques, UNIL 2018 Licencié en Relations Internationales, Universidad Rafael Landivar- Guatemala, 2015			
DIRECTION* / EVALUATION	Directeur de mémoire* Alexandre HEDJAZI Elena CIMA	Co-directeur de mémoire* X	Nom(s) du ou des juré(s)*	
STAGE (éventuel)	Organisme d'accueil		Maître de stage	
Projet de l'ISE (éventuel) auquel le mémoire est rattaché				
Bourse (éventuelle) reçue par l'étudiant				
COLLATION*	Nb de pages* 155	Nb de figures* 10	Nb de tableaux* 5	
TERRAIN D'ETUDE OU D'APPLICATION	Sciences de l'environnement & Sciences politiques			
MOTS-CLES* (entre 5 et 10)	Gouvernance, Guatemala, Plastiques à usage unique, Développement durable & pays en développement			
RESUME* (max 1500 car)	Le Guatemala a adopté en 2019 une interdiction à certains produits plastiques à usage unique (<i>single-use plastics- SUP-</i> en anglais) via l'Accord de Gouvernement 189-2019 (AG 189-2019). Suite à l'échec de l'AG 189-2019 de nombreux défis en termes de Gouvernance des plastiques se présentent au Guatemala. Ce mémoire se veut à analyser les raisons ayant motivé à l'échec de l'Accord, ainsi qu'à identifier les acteurs clés dans la Gouvernance des plastiques au Guatemala et son type de pouvoir. De plus, cette recherche aborde également, sous une dimension plus axée au droit, les vides juridiques ayant été identifiés, par différents acteurs dans l'AG 189-2019.			
SUMMARY* (en anglais)	In 2019, Guatemala adopted a ban on certain single-use plastics (<i>SUP</i>) via Government Agreement 189-2019 (AG 189-2019). Following the failure of AG 189-2019, many challenges arise in terms of plastics governance in Guatemala. This thesis aims to analyze the reasons that led to the failure of the Agreement, as well as to identify the key actors involved in the governance of plastics in Guatemala. As well as the type of their power. In addition, this research also addresses, in a more legal dimension, the legal loopholes that have been identified by various actors of AG 189-2019.			
REMARQUES				